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Как обратил внимание вице-спикер За-
конодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по со-

циальной политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), обеспечение медицин-
скими кадрами учреждений здравоохранения 

– вопрос очень серьезный. Особую актуальность 
он приобретает в сельских территориях, где 
дефицит медицинского персонала ощущается 
крайне остро. Среди наиболее болезненных ка-
дровых вопросов – недостаток фельдшеров и 
заведующих фельдшерско-акушерскими пун-
ктами на селе. Именно поэтому было принято 
решение о принятии закона, который позво-
лит предоставлять единовременную денежную 
компенсацию фельдшерам, которые изъявят 
желание работать на селе.

- Суть закона заключается в том, что за 
счет областного бюджета предлагается вы-
делять денежные средства специалисту, кото-
рый согласится работать в сельской местности 
фельдшером или заведующим фельдшерско-
акушерским пунктом, – прокомментировал 
Александр Журавлев. – Сумма единовремен-
ной выплаты – 500 тысяч рублей. Эти деньги 
сельский фельдшер может потратить на любые 
нужды, будь то решение квартирного вопроса 
или приобретение автомобильного транспорта. 
Гражданин должен будет заключить договор с 
министерством здравоохранения Челябинской 
области и местной администрацией населенно-
го пункта о том, что он обязуется отработать в 
течение пяти лет.

На сегодняшний день потребность в фельдше-
рах в сельской местности составляет порядка 140 
человек. Областные парламентарии считают, что 
новый закон позволит не только решить пробле-
му кадрового дефицита, но и повысит качество и 
доступность медицинской помощи на селе.

Кстати, опыт привлечения медицинских 
кадров в сельскую территорию у Челябинской 
области уже имеется. Еще в 2012 году в ре-
гионе начал действовать закон о «Земском 
докторе». Как обратил внимание заместитель 
министра здравоохранения Челябинской об-

ласти Александр Кузнецов, тогда работать на 
селе было предложено медицинским работ-
никам, имеющим высшее медицинское обра-
зование. В качестве стимулирования каждый 
желающий сельский доктор имел возмож-
ность получить единовременную денежную 
выплату в размере одного миллиона рублей.
За четыре года реализации программы она по-
зволила значительно укомплектовать специа-
листами медицинские организации, располо-
женные в сельской местности, – добавил пред-
ставитель областного минздрава. – За время 
реализации проекта было привлечено свыше 
400 специалистов. Сельские доктора трудятся 
в Красноармейском, Сосновском, Еткульском, 
Кунашакском, Аргаяшском, Нагайбакском му-
ниципальных районах.

Что касается областного финансирования 
проекта «Земский фельдшер», то уже на сле-
дующий год в южноуральской казне на эти цели 
заложено порядка десяти миллионов рублей. 
Благодаря такому финансированию планирует-
ся привлечь 20 фельдшеров.

На предстоящее заседание областного пар-
ламента законопроект планируется вынести на 
обсуждение сразу в трех чтениях.

Александр Журавлев, вице-спикер 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

В первую очередь мы планируем закрыть дефицит медицинских 
кадров в тех территориях, где эта проблема ощущается особенно 
остро. Денежные средства на эти цели в областном бюджете 

на 2017 год уже запланированы. Но надо понимать, в случае необхо-
димости закон будет дорабатываться и усовершенствоваться.

140 человек – такова на сегодняшний 
день потребность в фельдшерах в 
сельских населенных пунктах 
челябинской области. уже в начале 
следующего года по инициативе 
депутатов фракции «единая россия» в 
регионе вступит в силу закон о 
«земском фельдшере». на ноябрьском 
заседании комитета по социальной 
политике был рассмотрен проект 
закона «о единовременной 
компенсационной выплате 
медицинским работникам», согласно 
которому каждый из специалистов, 
привлеченных к работе в сельских 
фапах (фельдшерско-акушерских 
пунктах), получит по 500 тысяч рублей.

Порядка 20 человек 
Планируется в будущем 
году Привлечь для 
работы в сельских 
ФаПах. все они Получат 
единовременную 
выПлату в размере 500 
тысяч рублей.

Алексей Овчинников, главный врач Центральной районной 
больницы Сосновского района:  

Основная проблема сельских ФАПов – кадровая. Фельдшеры уходят по здоровью, возрасту 
или переезжают в близлежащий город, где более привлекательные условия труда. На их места 
никто не приходит.

Хотелось бы, чтобы заработала программа для среднего медперсонала «Земский фельдшер», 
тогда фельдшеры пошли бы работать в село. Примерно аналогично действует программа «Земский 
доктор», по которой докторам, желающим работать в сельских больницах, выплачивается единов-
ременное пособие. Отмечу, что за время существования данной программы в Сосновскую цен-
тральную районную больницу пришло свыше 30 врачей, при общей численности 112 врачей. 
Это четвертая часть…

Елена Агафонова, жительница 
поселка Нагорного, многодетная 
мать

У меня трое детей, самый младший – 
грудной ребенок. Своего транспорта у нас 
нет. И каждый месяц я с ребенком ездила 

в больницу, затем ждала маршрутку до обеда, 
потому что обратно она едет только в 11.30, 
и приезжала домой. Конечно, тогда наличие 
фельдшера у нас в поселке решило бы проблему, 
а сейчас-то ребенку уже 1,5 года. Лекарственное 
обеспечение поблизости тоже было бы хорошо. 
Закончилось лекарство – могу в любой момент 
прийти в ФАП. Если появится здесь фель-
дшер, легче, лучше станет…

Поселение, надо заметить, небольшое 
– несколько улиц, по которым мож-
но пройти пешком. 390 жителей. При 

этом доля представителей старшего поколения 
не превалирует. Есть молодежь. Одних детей 
более 90. Стоящий на окраине ФАП – капиталь-
ное кирпичное здание – пустует. Впрочем, не 
то чтобы совсем: здесь и смотровой кабинет, и 
процедурный, и кабинет для приема, и детский 
пункт, и акушерский. Самый необходимый на-
бор инструментов в наличии. А еще – удобства: 
инфракрасное отопление, вода, санузел. Есть 
даже санитарка, которая поддерживает порядок 
и чистоту в помещении. Именно она и открыла 

нам входную дверь, приглашая осмотреться. А 
все же пусто. Пошел второй год, как уволился 
бывший фельдшер, и табличка на внутренней 
стороне двери «Соблюдайте тишину!» выглядит 
как-то бессмысленно. Хорошо или плохо без 
фельдшера? Собственно, для этого нужно по-
нимать, какую роль он играет на селе. 

А ведь именно он оказывает первую, до-
врачебную помощь. В отдаленных поселках не 
всегда можно быстро дождаться карету скорой 
помощи. А где живет фельдшер, как правило, в 
деревне знают все, потому и первым делом – к 
нему.

Начало. Продолжение на стр. 2.

мы решили воочию убедиться в необходимости подобного законопроекта на 
примере сосновского района, где ситуация с медицинским обслуживанием 
населения в целом находится на хорошем уровне. между тем в районе из 24 
фапов, входящих в состав местной центральной больницы, не имеют 
фельдшеров семь. в том числе и в поселке нагорном.  

Полмиллиона для сельского Фельдшера
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Помощь жителям далеких сёл

На начало ноября в областное управле-
ние лесами от жителей Южного Урала 
поступило почти 13 тысяч заявлений 

о заключении договоров купли-продажи дре-
весины для собственных нужд. В общей слож-
ности по заявлениям южноуральцев планиру-
ется предоставить 147 тысяч кубических метров 
древесины, из которых 96 тысяч кубометров 
планируется заготовить для отопления жилых 
домов с печным отоплением, бань и хозяйствен-
ных построек. 

Стоит отметить, что с каждым годом в обла-
сти снижаются объемы заготовки древесины. 

Это связано в первую очередь с газификаци-
ей, в том числе отдаленных населенных пунктов 
региона. В Челябинской области все меньше 
остается сел и деревень, жители которых ис-
пользуют печное отопление. Тем не менее спрос 
на дровяную древесину до сих пор сохраняется. 
Особых проблем с ее предоставлением в об-
ласти нет. Чего не скажешь о деловой древесине. 
Ее, кстати, в этом году планируется заготовить в 
общей сложности объемом около 40 тысяч куби-
ческих метров. Деловая древесина используется 
для строительства и ремонта жилых домов ин-

дивидуальной постройки. 
Как отметил Валерий Нигматуллин, из 13 

тысяч заявок до заключения договоров дошли 
лишь 11 тысяч.

– Разница в количестве заявок и заключенных 
договоров объясняется отсутствием деловой 
древесины, а также отказами от заключения 
договоров купли-продажи некоторыми гражда-
нами, – пояснил Валерий Нигматуллин. – Есть 
такие, кто, несмотря на наличие положительного 
заключения, не явился за получением деловой 
древесины. Таких порядка 40 процентов.

Здесь важно отметить, что львиная доля 
деловой древесины заготавливается из лесов, 
расположенных в северо-западной части об-
ласти. При этом Главное управление лесами 
по Челябинской области реализует в среднем 
40 – 45 тысяч кубометров деловой древесины 
в год и 180 тысяч кубометров деловой древе-
сины продают населению арендаторы лесных 
хозяйств. Тем не менее потребность в ней по-
прежнему высока.

Чтобы хоть как-то перекрыть дефицит дело-
вой древесины в ряде территорий, специали-
сты управления лесами перенаправляют жи-
телей в лесничества тех муниципалитетов, где 
острой проблемы нет.

Обратили внимание законодатели и на дру-
гую проблему – перепродажу древесины. Что 
в принципе незаконно. Как прокомментировал 
председатель комитета по аграрной политике 
Александр Берестов (фракция «Единая Рос-
сия»), ситуация требует детальной проработки. 
Именно поэтому он поручил начальнику Глав-
ного управления лесами Челябинской области 
совместно с профильным управлением Зако-
нодательного Собрания проработать предло-
жения, которые помогут в борьбе с незаконной 
перепродажей древесины.

2,7 миллиона гектаров 
лесов находится на 
территории челябинской 
области. При этом 80 
Процентов из них – 
защитные леса.

в настоящее время на 
рассмотрении о 
Предоставлении 
древесины в главном 
уПравлении лесами 
челябинской области 
находится Почти 360 
заявлений.

проблем с предоставлением 
южноуральцам древесины для отопления 
в регионе нет. об этом на ноябрьском 
заседании комитета по аграрной 
политике депутатам доложил первый 
заместитель начальника главного 
управления лесами челябинской области 
валерий нигматуллин.

Продолжение. Начало на стр. 1.

Именно фельдшер опреде-
лит, необходимо ли вызы-
вать неотложку или можно 

справиться своими силами. В то же 
время, если человек уже побывал 
во врачебной амбулатории и диагноз 
ему поставлен, лечение назначено, 
фельдшер может наблюдать боль-
ного здесь же, в поселке, следить за 
выполнением назначений и рекомен-
даций врача. Кроме того, фельдшер 
вправе проводить вакцинацию, что 
тоже, кстати, отменяет поездку в 

больницу. Да и обратиться к нему 
могут не только днем. Как известно, 
болезнь, недомогание времени суток 
не выбирают.

Кстати сказать, в некоторых ФА-
Пах Сосновского района организова-
ны аптечные пункты, что согласуется 
с лицензией минздрава. Таким об-
разом, медикаментозное снабжение 
максимально приближено к селу. Не 
надо ехать в город, например, за жа-
ропонижающим. Выход? Похоже.

А пока санитарка нагорненского 
ФАПа запирает входную дверь. Бу-

дем надеяться, что совсем скоро эту 
дверь откроет ключом приехавший 
работать сюда фельдшер. Впрочем, 
видится и другой вариант: местный 
житель, молодой человек или де-
вушка, получив медицинское об-
разование в городе, возвращается 
в родной поселок, где и живет, и 
работает, помогая своим односель-
чанам. Главврач Сосновской ЦРБ 
Алексей Овчинников говорит, что 
такие идеальные варианты в жизни 
встречаются, но их – по пальцам 
пересчитать.

Полмиллиона для сельского Фельдшера
Любовь Степанова, 
жительница поселка 
Нагорного, пенсионерка:

Мой муж Анатолий Александро-
вич – инвалид I группы. Он без 
ноги. Ему надо делать уколы два 

раза в год, и сейчас мне приходится на-
нимать людей, чтобы сначала в боль-
ницу его отвезти, а потом обратно. Был 
бы в поселке фельдшер, он бы на месте 
мог те же уколы сделать или перевязку 
произвести. Здесь обязательно нужен 
фельдшер. Давление, опять же, бывает 
высокое. Заниматься самолечением? 
Но я же не специалист. Должен 
все-таки быть человек со специ-
альным образованием…

-Предлагаемые изменения в Регламент Законодательного Собрания 
Челябинской области предусматривают личное присутствие депу-
татов на заседании депутатского корпуса, комитетах, в которые 

они входят, – прокомментировал вице-спикер регионального парламента, 
председатель комитета по регламенту и депутатской этике Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»). – Уважительными причинами неучастия являются 
подтвержденная документально временная нетрудоспособность, чрезвычай-
ное непредотвратимое при данных условиях обстоятельство (непреодолимая 
сила) или иное обстоятельство, не зависящее от воли депутата.

Если же парламентарий все-таки отсутствовал на заседаниях Законодатель-
ного Собрания, комитетов без уважительной на то причины, то он обязан в тот 
же день направить председателю областного парламента и руководителю соот-
ветствующего комитета объяснение в письменной форме с указанием причины 
отсутствия, а также приложить подтверждающие документы. 

– Передача депутатом своего голоса другому депутату и отсутствие на заседа-
нии Законодательного Собрания не допускается, – добавил Семен Мительман. 

– В случае отсутствия более двух раз на заседаниях областного парламента или 
комитетах депутату по решению Законодательного Собрания может быть вы-
несено порицание. 

При этом подобное решение будет оформляться соответствующей записью 
в протоколе заседания регионального парламента. Также может быть принято 
решение о публикации данных о депутатских прогулах в средствах массовой 
информации для сведения избирателей.

На ближайшее заседание Законодательного Собрания, которое состоится 24 
ноября, этот вопрос будет вынесен на обсуждение всего депутатского корпуса.

доверенности отменяются
председатель законодательного собрания челябинской области 
владимир мякуш (фракция «единая россия») в согласии с федеральной 
повесткой выступил с инициативой об отмене голосования депутатов 
законодательного собрания челябинской области по доверенности. она 
была вынесена на обсуждение комитета по регламенту и депутатской 
этике, которое состоялось 16 ноября.

Комментируя внесение изменений, спи-
кер Законодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель комите-

та по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») обратил внимание, что порядка 72 
миллионов рублей – дополнительные поступления 
федеральных средств и 500 миллионов – уточнен-
ный прогноз поступлений акцизов на нефтепродук-
ты, которые являются источником формирования 
Дорожного фонда Челябинской области.

Федеральные средства будут потрачены на 

целевые направления. Так, 64,4 миллиона рублей 
предлагается направить на закупку антивирус-
ных препаратов для профилактики и лечения 
южноуральцев, инфицированных вирусами им-
мунодефицита человека и гепатитов В и С , 3,3 
миллиона – на санаторно-курортное лечение 
отдельных категорий граждан, а также на 
бесплатный проезд на междугородном транс-
порте к месту лечения и обратно.

1,2 миллиона рублей планируется направить 
на ликвидацию последствий паводка, произо-

шедшего летом 2013 года. Финансирование вы-
делено за счет средств резервного фонда феде-
рального правительства. Кроме того, предусмо-
трены деньги на меры социальной поддержки 
гражданам, подвергшимся воздействию радиа-
ции. Речь идет о 341 тысяче рублей.

Что касается областных средств, то в связи с 
уточнением прогноза собственных поступлений 
500 миллионов рублей предлагается направить на 
содержание муниципальных автомобильных дорог.

За счет перераспределения средств област-
ной казны предложено увеличить бюджетные 
ассигнования на строительство поликлиники 
Челябинского областного клинического онколо-

гического диспансера. На эти цели планируется 
направить 40 миллиона рублей. Помимо этого, 
50 миллионов дополнительно запланировано 
для строительства школы в микрорайоне № 54 
жилого района № 12 Краснопольской площадки 
№ 1 в Курчатовском районе Челябинска.

С учетом вносимых изменений параметры 
областного бюджета составят по доходам 128 
миллиардов 169,3 миллиона рублей, по рас-
ходам – 136 миллиардов 888,04 миллиона. Де-
фицит – 8 миллиардов 718,7 миллиона рублей.

Уже на ближайшем заседании депутатского 
корпуса проект закона планируется рассмотреть 
сразу в трех чтениях.

изменения в бюджете

Ирина ЯББАРОВА

Примерно в 400 рублей обходится себестоимость 
заготовки древесины
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Надежда МЕДВЕДКИНА, фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

Указанный законопроект будет опублико-
ван в газете «Южноуральская панорама» 
и размещен на сайтах Законодательного 

Собрания Челябинской области www.zs74.ru и ми-
нистерства финансов Челябинской области www.
minfin74.ru.

В день проведения публичных слушаний на 
сайте Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти (www.zs74.ru) будет организована прямая 
видеотрансляция. 

Приглашаем граждан Челябинской области при-
нять участие в публичных слушаниях (без офици-

ального уведомления о приглашении). 
Заявку на участие в публичных слушаниях мож-

но направить до 14 декабря текущего года для фор-
мирования предварительного списка участников:

– в письменной форме на имя председателя За-
конодательного Собрания области В.В. Мякуша по 
адресу: 454009, г. Челябинск, ул. Кирова, д. 114;

– в электронной форме на сайте Законодатель-
ного Собрания области www.zs74.ru в разделе 
«Интернет-приемная», в поле «Кому вы хотите за-
дать вопрос?», выбрав пункт меню «Публичные 
слушания».

Заявки от граждан должны содержать фамилию, 
имя, отчество, место жительства, контактный телефон.

Заявки от организаций, общественных объеди-
нений, подписанные руководителем, должны со-
держать наименование организации, обществен-
ного объединения, а также место нахождения, 
контактный телефон, фамилии, имена, отчества их 
представителей.

В день проведения публичных слушаний 
каждый участник обязан зарегистриро-
ваться, предъявив документ, удостоверя-
ющий личность.

извещение
15 декабря 2016 года в 10.00 в 
Законодательном собрании Че-
лябинской области (г. Челябинск, 
ул. кирова, д. 114, большой зал 
заседаний) планируется про-
ведение публичных слушаний 
по проекту закона Челябинской 
области «об областном бюджете 
на 2017 год и на плановый пери-
од 2018 и 2019 годов».

-Партия «Единая Россия», 
как ведущая политическая 
сила, чувствует ответствен-

ность за все, что происходит в нашей 
стране. Поэтому самые важные, са-
мые проблемные темы мы выносим 
на общественное обсуждение, – по-
яснил Семен Мительман. – Сегодня 
наша задача – услышать не только 
исполнительную власть, но и в пер-
вую очередь - общественников: пред-
ставителей общественного контроля, 
подрядчиков, управляющие компа-
нии.

В качестве второй задачи кру-
глого стола председатель обозначил 
формирование предложений по про-
блемным темам.

– Мы должны разработать реко-
мендации для дальнейшего исполне-
ния органами исполнительной и зако-
нодательной власти, – отметил Семен 
Мительман в начале круглого стола. 

– Часть из них будет направлена в 
Законодательное Собрание области 
через аппарат «Единой России», часть 

– губернатору, часть, возможно, будет 
поднята на федеральный уровень – в 
Государственную Думу и Минстрой.

что думают 
собственники?

Для того чтобы вполне оце-
нить состояние дел, заслу-
шали представителей тех 

структур, которые особенно глубоко 
погружены в тему капремонтов. Ко-
ординатор проекта партии «Единая 
Россия» «Народный контроль» Вадим 
Воробей отчитался о работе партийно-
го проекта. С мая 2016 года в рамках 
этого проекта было проведено более 
500 проверок качества капитальных 
ремонтов в домах. К делу привлекли 
более 150 экспертов в данной области. 
Представители народного контроля 
смогли оценить не только качество 
ремонта в домах, но и настроения 
жителей.

– На первом этапе работ граждане 
с опаской ожидают начала капремон-
та, заранее считая, что его качество 
будет низким. Часть собственников 
убеждена, что выбранный вид капи-
тального ремонта не актуален: на-
пример, был запланирован ремонт 
фасада, когда затоплен подвал, – рас-
сказал Вадим Воробей. Руководитель 
народного контроля отметил, что эту 
проблему не стоит упускать из виду. 

Управляющим компаниям и ТСЖ при 
участии собственников стоит про-
вести на домах техническую инвен-
таризацию, чтобы установить, какие 
виды работ особенно актуальны для 
здания. Это позволит избежать по-
добных промахов. Соответствующая 
рекомендация включена в проект 
решения.

На втором этапе, отметил Вадим 
Воробей, поступает большое количе-
ство жалоб на ненадлежащее каче-
ство выполнения работ: жители со-
общают, что рабочие не положили 
сетку на толстый слой штукатурки при 
ремонте фасада, неаккуратно про-
вели сварочные работы и так далее. 
Однако в целом, по наблюдениям 
народного контроля за прошедшее 
время, 80 процентов работ в рамках 
капитальных ремонтов были выпол-
нены хорошо или с незначительными 
недоделками, которые подрядчик по 
требованию экспертов устранял.

Эксперты выявили серьезные не-
достатки, которые требовали пере-
смотреть ход работ, в 20 процентах 
случаев. Это заставило еще раз об-
ратить внимание на такой вопрос, как 
выбор ответственных подрядчиков. 
Вадим Воробей предложил силами 
общественников создать реестр не-
добросовестных исполнителей. Также 
стоит упомянуть, что реестр добросо-
вестных подрядчиков уже формиру-
ется региональным оператором. Его 
создание порекомендовали ускорить.

дым без огня

Значительные трудности были 
отмечены также на этапе при-
емки работ. Однако на сей раз 

сами жильцы могут предстать не в 
лучшем свете.

– На третьем этапе собственники 
участвуют в процессе особенно актив-
но. Зачастую при этом они предъяв-
ляют завышенные и необоснованные 
требования. Я считаю, это связано с 
отсутствием у большинства жильцов 
специальных технических знаний, ко-
торые позволили бы им оценивать 
качество работ объективно, – под-
черкнул Вадим Воробей. – В этом 
направлении необходимо проводить 
разъяснительную работу.

Семен Мительман также подчер-
кнул серьезность данной проблемы:

– Зачастую житель отказыва-
ют подрядчику в подписании акта 
приема-передачи, высказывая чисто 

субъективные, неразумные требова-
ния. А возможность утвердить акт 
в одностороннем порядке, если не 
были высказаны обоснованные пре-
тензии, к сожалению, отсутствует, – 
отметил он. – Пока четкого механиз-
ма для выхода из этой ситуации нет.

Проблема действительно актуаль-
на. Участники круглого стола рекомен-
довали решить вопрос на федераль-
ном уровне и внесли соответствующее 
предложение в проект резолюции. 
Также общественным организациям 
и управляющим компаниям пореко-
мендовали активнее взаимодейство-
вать с жильцами и повышать их гра-
мотность в данной сфере.

расширять или 
углублять? 

Отдельно Вадим Воробей под-
черкнул необходимость рас-
ширения программы капи-

тальных ремонтов. Большая часть об-
ращений на горячую линию, которая 
была организована в рамках проекта, 
касалась именно необходимости от-
ремонтировать дом. По результатам 
осмотров почти все такие просьбы 
оказались справедливыми.

Руководитель Регионального опе-
ратора капитального ремонта Вадим 
Борисов отметил, что собираемость 
взносов за капитальный ремонт по-

зволяет расширить программу: в 
2016 году она составила более 72 про-
центов. Это позволило запланировать 
на будущий год ремонтные работы на 
сумму 4 159 млн, что почти в четыре 
раза больше, чем было выполнено в 
этом году. 

Однако такие большие цифры пока 
вызывают сомнения: удастся ли во-
плотить их в жизнь? Для этого необхо-
дима ответственная и качественная 
работа подрядчиков. В то же время 
при проведении конкурсов на 2017 
год требованиям смогли ответить 
всего четыре подрядчика. Этого ката-
строфически недостаточно: в качестве 
примера можно сообщить, что в 2016 
году с региональным оператором со-
трудничало более ста исполнителей. 
Также серьезные проблемы связаны 
с поиском подрядчиков по работам 
с газовым оборудованием. А по объ-
ектам культурного наследия вообще 
не выбран исполнитель, поскольку ни 
один подрядчик области не отвечает 
требованиям.

Чтобы решить проблему и в то же 
время не допустить к работе недо-
бросовестные компании, участники 
круглого стола предложили уточнить 
ряд законодательных актов, которые 
касаются предельной стоимости ра-
бот, ее снижения в ходе аукциона и 
времени выполнения ремонта. Также 
участники круглого стола намерены 

предложить Министерству экономи-
ческого развития выбрать направ-
ление капремонтов целевым для 
поддержки из фондов. Это позво-
лит активнее участвовать в работе 
представителям малого и среднего 
бизнеса, которые главным образом 
и составляют пул подрядчиков.

В качестве еще одной проблемы 
Семен Мительман отметил невоз-
можность проведения комплексного 
капитального ремонта. Как правило, 
сейчас на доме выполняют только 
часть работ, ремонтируют одну или 
несколько систем: отопление или 
кровлю, водоснабжение или фасад. 
Многие участники круглого стола 
высказались за то, чтобы сделать 
приоритетным комплексный ремонт 
дома, при котором здание ремонти-
руется от подвала до кровли, приво-
дится в полный порядок и больше 
не требует вмешательства на про-
тяжении многих лет. Однако пока 
перейти к такому виду ремонтов 
невозможно, поскольку в этом слу-
чае придется сократить количество 
домов в программе. Тем не менее, 
отметил Вадим Борисов, в планах на 
будущий год количество работ уве-
личено существенно, а количество 
домов – незначительно, так что на 
каждом доме будет проведено в 
три раза больше работ.

вопросы, связанные с капитальными ремонтами, вплотную 
обсудили 18 ноября на круглом столе под председательством вице-
спикера законодательного собрания области семена мительмана 
(фракция «единая россия»). мероприятие прошло в рамках 
партийного проекта «единой россии» «комфортная правовая среда». 
на него были приглашены представители минстроя, депутаты 
законодательного собрания и челябинской городской думы, 
общественники – буквально все, причастные к этой теме.

каПремонты: Пристальный взгляд

Владимир Чебыкин, депутат Законодательного 
собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

От населения поступает очень много жалоб по теме капитального ремонта. 
Необходимо признать, что программа реализуется слишком медленно. 
Однако мы стараемся это изменить. 

Большие преобразования идут в структуре регионального оператора. Он 
начинал работу с очень маленьких объемов, а теперь должен иметь дело со 
значительно большими площадями и цифрами. Конечно, это требует расшире-
ния штата, которое сейчас и производится.

Серьезной проблемой является выбор подрядчиков. Сегодня в рамках 
работы партии «Единая Россия» нам удалось обсудить и найти решение многих 
сложных вопросов и тем. Уверен, в следующем году, в сфере капитальных 
ремонтов произойдут сдвиги в лучшую сторону. 

что мешает своевременно и качественно 
Проводить каПитальные ремонты? самые 
острые Проблемы Подняли на круглом столе 
в рамках Проекта Партии «единая россия» 
«комФортная Правовая среда».
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Соревнования состоялись 15 апреля 2016 
года. География участников впечатляет 
и свидетельствует о том, что радиоспорт 

имеет большую популярность во всем мире: 49 
субъектов Российской Федерации и 15 стран мира. 
Великобритания, Германия, Израиль, Кипр, Лат-
вия, США, Финляндия, Хорватия, Япония – это 
далеко не полный список стран-участниц. В об-
щей сложности в соревнованиях участвовало 245 
спортсменов-радиолюбителей, 94 из них – пред-
ставители Уральского региона. Команда Челя-
бинской области, как и в предыдущие годы, за-
няла призовые места. 11 призов из 48 достались 
спортсменам Южного Урала. Кроме того, среди 
участников Урала челябинская команда завоева-
ла Большой кубок. Также Большой командный 
кубок достался радиолюбителям Красноярского 
края.

– В Челябинской области из технических видов 
спорта только по радиоспорту проводятся офици-
альные международные соревнования, которые 
включены в единый календарный план Мини-
стерства спорта Российской Федерации, -заметил 
спикер областного парламента Владимир Мякуш, 
обращаясь к победителям. – И традиционно 
наши земляки показывают высокие результаты. 
Не секрет, что достижения наших радиоспортсме-
нов имеют давнюю историю. Еще в 1983 году 
радиолюбители Челябинского политехнического 
института впервые стали чемпионами мира. В 
2014 году команда челябинцев, в составе которой 
был депутат Законодательного Собрания Виктор 
Чернобровин (фракция «Единая Россия»), повто-
рила свой успех, вновь став чемпионом мира. В 
прошлом году наша команда завоевала только 
серебряные медали, однако в 2016 году челябин-
цы взяли реванш. От имени всех депутатов Зако-
нодательного Собрания поздравляю с победами. 
Уверен, что традиции российского радиоспорта 
будут продолжены и будущими поколениями. 

Стоит отметить, что в текущем году между-
народные соревнования проводились в четвер-
тый раз. Как отмечают сами радиоспортсмены, 
конкуренция в значительной степени возросла, 
а потому очередной Кубок Урала был очень не-
простым.

– Но на самом деле наличие конкуренции под-
стегивает, – заметил заслуженный мастер спорта 
Российской Федерации, четырехкратный чемпи-
он мира по радиосвязи Юрий Куриный. – Прихо-
дится выкладываться насколько возможно, при-
менять весь свой опыт, все навыки и мастерство. 

Кстати, Юрий Куриный – один из самых опыт-
ных радиоспортсменов Южного Урала. Радиовол-
нам он посвятил последние 46 лет. Непривычным 
для многих видом спорта занимается с 1970 года. 
С особым трепетом вспоминает свою первую по-
беду.

– Впервые стал победителем в соревнованиях 
на Кубок Челябинской области еще во времена 
Советского Союза. Казалось бы, времени с тех 
пор утекло немало, но свои эмоции помню до сих 
пор. Все-таки первая важная победа в жизни. За 
прошедшие годы выиграл все соревнования по 
данному виду спорта, но в основном в личном 
первенстве. Сейчас перешел на командные со-
ревнования. Вместе с Виктором Чернобровиным 
мы организовали команду Челябинской области. 
В планах – заявить о себе как о сильной коман-
де радиолюбителей. Кстати, соревноваться в ко-
мандном зачете намного сложнее, ведь в данном 
случае ответственность делится на всех, да и есть 
свои нюансы. Что касается развития радиоспорта 
в наши дни, то, к сожалению, он сейчас не так по-
пулярен, как раньше. Молодежь им интересуется 
в меньшей степени. Радиоспорт требует постоян-
ного изучения иностранных языков, специальных 
технических знаний и многого другого.

С Юрием Куриным согласился депутат област-
ного парламента радиолюбитель Виктор Черно-
бровин.

– Четвертые международные соревнования 
«Кубок Урала» действительно были тяжелыми, 
нервное напряжение было до предела, – при-

знался парламентарий. – Но результаты не могут 
не радовать. Обещаем, что и впредь команда 
Челябинской области будет занимать призовые 
места. 

Важно добавить, что Виктор Чернобровин 

особое внимание уделяет развитию детского 
радиоспорта. Благодаря его поддержке по об-
ласти создана целая сеть детских радиоклубов, 
в которых занимаются ребятишки разного воз-
раста. Каждый год парламентарий находит воз-
можность оказывать поддержку в приобретении 
необходимого оборудования.

– В августе этого года новое оборудование 
получили школьные радиоклубы школ № 21 и 
109 Калининского района Челябинска, – добавил 
Виктор Чернобровин. – На сегодняшний день в 
нашем регионе действует 21 детский радиоклуб. 
И мы продолжим оказывать всестороннюю под-
держку для развития этого вида спорта среди 
подрастающего поколения. 

Все победители соревнований были удосто-
ены призов: медалей, дипломов. Также были 

вручены благодарственные письма и грамоты 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти. Радиоспортсмены Виктор Чернобровин и 
Александр Коннов получили удостоверения и на-
грудные знаки мастеров спорта международного 
класса.

южноуральские радиолюбители Победили в кубке урала
на прошлой неделе в областном 
парламенте чествовали победителей 
международных соревнований 
по радиосвязи на коротких волнах «кубок 
урала» на призы дважды героя советского 
союза летчика-космонавта георгия 
гречко. победителей поздравил 
председатель законодательного собрания 
челябинской области владимир мякуш 
(фракция «единая россия»).

родина этого вида сПорта — ссср. вПервые всесоюзные соревнования По радиосвязи Прошли 
в октябре 1927 года, а в январе-Феврале 1928 года состоялись Первые международные 
соревнования советских и исПанских радиолюбителей. Победителем стал сПортсмен из ссср.

49 российских регионов 
и 15 стран мира — такова 
геограФия международных 
соревнований 
По радиосвязи на коротких 
волнах «кубок урала» 
на Призы дважды героя 
советского союза летчика-
космонавта георгия гречко.
245 человек Принимали 
участие в соревнованиях.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

Уже стало доброй традицией ежегодно чествовать в Законодательном Собрании Челябинской 
области победителей мирового чемпионата по радиоспорту. Несмотря на отсутствие меценат-
ства, этот удивительный спорт активно развивается в Челябинской области. Пожалуй, в этом 

заслуга людей, которые проявляют заинтересованность в радиоспорте, занимаются им, участвуют 
в соревнованиях и побеждают в них. Приятно, что среди этих людей наш коллега – депутат Зако-
нодательного Собрания Виктор Чернобровин, который является неформальным лидером радио-
спортсменов на Южном Урале. Очень важно, что Виктор Павлович делает все для развития 
детского радиоспорта. Уверен, что благодаря этому у радиоспорта в Челябинской области 
хорошие перспективы.

в 1977 году международным 
союзом радиолюбителей 
был учрежден и Проведен 
оФициальный чемПионат 
мира По радиосвязи.

Ирина ЯББАРОВА, фото Дениса СИМОНОВА

Депутаты Михаил ВиДгоВ, Валерий ФилиппоВ, ВлаДиМир Мякуш и Виктор 
ЧерноброВин позДраВили спортсМеноВ с заслуженной награДой.

Виктор Чернобровин, депутат Законодательного собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Соревнования, как всегда, тяжелые, требуют очень много времени на подготовку и большого 
нервного напряжения. Но мы к этому уже привыкли. Выигрываем у всех!

Сегодня в области уже есть семь радиоклубов. Будем развивать этот спорт и дальше. К со-
жалению, пока мы не можем пробить инертность. Многие не понимают, что такое радиоспорт. 
Но это будущее, наше будущее! Так что работу планируем продолжать.
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Как заметил вице-спикер Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социаль-

ной политике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), за последнее время от юж-
ноуральцев поступило большое количество 
жалоб на плохое обеспечение техническими 
средствами реабилитации. Несмотря на все уси-
лия министерства социальных отношений Челя-
бинской области решить эту серьезную пробле-
му, пока справиться с ней не получается. Объяс-
няется это недостаточным и несвоевременным 
финансированием из федеральной казны.

– На 2016 год Челябинской области из феде-
рального бюджета было выделено 565 миллио-
нов рублей, – рассказала министр социальных 
отношений Татьяна Никитина. – Однако в об-
ласть поступило только 523 миллиона. Обращаю 
внимание, что общая потребность региона со-
ставляет 1 миллиард 656 миллионов рублей. 
А поступившие в областной бюджет средства 
позволят обеспечить лишь 32,6 процента от по-
требностей населения. 

При этом министр соцотношений добавила, 
что такое недофинансирование из федерального 
бюджета приобрело уже хронический характер. С 
2011 года область недополучает приличную сум-
му, а это, в свою очередь, не дает возможности 
обеспечить техническими средствами реабилита-
ции всех нуждающихся, которые стоят в очереди.

Ситуация находится на постоянном контроле 
губернатора Бориса Дубровского. К слову, имен-
но благодаря его вмешательству на помощь 
инвалидам дополнительно было выделено 140 

миллионов 586 тысяч рублей в этом году и 179 
миллионов 929 тысяч – в прошлом. Но ситуа-
цию в целом эти средства не спасают.

Стоит отметить, что приобретение техниче-
ских средств реабилитации организовывается 
через закупки. Кроме того, нуждающиеся в 
технических средствах инвалиды имеют право 
получить компенсацию в случае приобретения 
необходимого оборудования самостоятельно.

– В настоящее время заключено 378 государ-
ственных контрактов, – добавила Татьяна Ники-
тина. – Порядка 85 процентов денежных средств 
освоено. В настоящее время 38 процентов из тех, 
кто стоит в очереди, получили необходимые 
средства реабилитации, 18 процентов граждан 
от общей численности тех, кто стоит в очереди, 
до конца года получат денежные компенсации. 
По нашим прогнозам, к концу года доля обе-
спеченных средствами реабилитации граждан 
будет составлять порядка 40 процентов.

Стоит отметить, что в настоящее время в 
перечне предоставляемых областным минсо-
цем услуг по закупке технических средств реа-
билитации прописано 367 позиций. 

В каждом районе и городе Челябинской 
области на базе управления социальной за-
щиты и комплексных центров работают ком-
наты приема заявлений, где специалисты 
государственного учреждения «Импульс» 
принимают заявления от инвалидов и ставят 
их на учет. На сегодняшний день в органах 
социальной защиты на учете стоит 40  341 
инвалид. Каждый из них нуждается в той или 
иной степени поддержки.

Комментируя ситуацию, Александр Жу-
равлев выразил надежду, что в скором бу-
дущем ситуация будет меняться в лучшую 
сторону. Дело в том, что в настоящее время 
обязанность по обеспечению средствами 
технической реабилитации закреплена за 
министерством социальных отношений Че-
лябинской области. Но с 1 января 2017 года 

эти полномочия будут переданы на феде-
ральный уровень. В дальнейшем контроли-
ровать распределение технических средств 
реабилитации будет региональное отделение 
Фонда социального страхования Российской 
Федерации. 

Добавим, что парламентарии взяли эту 
проблемную тему на особый контроль.

к концу года обеспеченность инвалидов техническими средствами реабилитации 
составит порядка 40 процентов. причины таких нерадостных показателей кроются 
в недостаточном финансировании из федерального бюджета. на это обратили 
внимание депутаты в ходе очередного заседания комитета по социальной политике.

Александр Журавлев, вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по социальной политике (фракция «Единая 
Россия»):

– В 2011 году Челябинская область вошла в 20-ку пилотных регионов, которые взяли на себя обя-
зательства по обеспечению инвалидов средствами технической реабилитации. Федеральный бюджет 
обязался выделять необходимое на то финансирование. Но денежные средства поступают в недо-
статочном объеме. Проблема эта очень значимая для большого количества жителей региона, поэтому 
областное правительство приняло решение вернуть эти полномочия на федеральный уровень. Со своей 
стороны депутаты Законодательного Собрания будут держать вопрос на постоянном контроле.

Депутаты фракции «Единая Россия» областного парламента приступили к изучению 
проблемы трудоустройства инвалидов и создали рабочую группу. Ее цель – раз-
работать комплекс мер по вовлечению людей с ограниченными возможностями 

в трудовую деятельность и повысить уровень их занятости. Рабочую группу возглавил за-
меститель председателя Законодательного Собрания Константин Захаров, также в ее состав 
вошли вице-спикер Александр Журавлев, депутат Сергей Жестков, председатель Челябинской 
областной организации «Всероссийское общество инвалидов» Елена Куртеева, председатель 
Металлургического отделения этого общества Владимир Корнев, председатель Челябинского 
регионального отделения «Всероссийского общества глухих» Евгений Безруков, руководитель 
Всероссийского общества слепых Татьяна Савицкая, сотрудники Главного управления по труду и 
занятости населения Челябинской области и другие эксперты.

Заместитель председателя областного парламента Константин Захаров (фракция «Единая 
Россия») прокомментировал: «Эту проблему сложно переоценить: на Южном Урале проживает 
более 230 тысяч инвалидов, около половины из них 
имеют III группу инвалидности. При этом численность ра-
ботающих инвалидов всего 59 тысяч человек – уровень 
их трудоустройства остается низким. В центры занятости 
за январь-октябрь 2016 года обратилось около 3 тысяч 
инвалидов, из них было трудоустроено всего 565 чело-
век. Мы должны помочь людям в трудоустройстве, и это 
должны быть хорошие вакансии».

При этом в Челябинской области действует закон «Об 
установлении квоты для приема на работу инвалидов 
Челябинской области». Вместе с тем большинство ва-
кансий для инвалидов по квоте остаются незанятыми. 
Из возможных причин низкого уровня трудоустройства 
инвалидов специалисты называют отсутствие реальных 
стимулов у работодателей для создания рабочих мест 
для инвалидов, несоответствие вакансий профессио-
нальной квалификации и состоянию здоровья инвалидов и общие проблемы инфраструктуры 
для инвалидов.

Создание условий для вовлечения инвалидов в трудовую деятельность связано не только с 
появлением новых рабочих мест, но и с обеспечением доступной среды и необходимых удобств. 
Это может касаться как масштабных проектов по переоборудованию городской инфраструктуры, 
так и с выпуском предметов, которые позволяют сделать жизнь инвалидов проще и комфортнее. 
В Челябинской области есть предприниматели, которые не только заинтересованы в создании ра-
бочих мест для инвалидов, но и планируют выпускать необходимую для инвалидов продукцию.

Все предложения экспертов будут проанализированы и обобщены. Следующее заседание 
рабочей группы состоится в декабре.

реабилитация инвалидов – на особом контроле

На очередном заседании комитета по 
аграрной политике депутаты ознакоми-
лись с информацией о развитии СНТ Че-

лябинской области в 2015 – 2016 годах. Константин 
Толкачев озвучил ряд системных проблем СНТ, сре-
ди которых изношенность и неквалифицированное 
обслуживание электросетей садовых некоммерче-
ских товариществ.

В августе текущего года глава федерального 
правительства Дмитрий Медведев дал поручение 
проработать меры стимулирования региональных 
органов власти на приемку электросетевого хо-
зяйства СНТ в специализированные сетевые орга-
низации.

– Передача сетей позволит сократить расходы са-
доводов на обслуживание электросетей, перейти на 
индивидуальные договоры и проводить ремонты и 
обновление сетей квалифицированными специали-
стами, – заметил Константин Толкачев.

Кстати, парламентарий обратил внимание, что, 
несмотря на сложную экономическую ситуацию, 
областное правительство все-таки находит возмож-
ность поддерживать садоводческое движение. Так, 
в прошлом году из областного бюджета было выде-
лено десять миллионов рублей для поддержки ре-
гиональных СНТ. Благодаря решению главы региона 
Бориса Дубровского о выделении дополнительного 
финансирования 42 садовых товарищества получи-
ли деньги на ремонт электросетей, дорог и решение 
текущих проблем.

В этом году также были выделены субсидии из 
областной казны в размере десяти миллионов рублей. 
Количество муниципалитетов, которые получили фи-

нансовую поддержку, было значительно расширено. 
Однако этого не достаточно.

– Считаю необходимым ввести государственную 
поддержку СНТ из регионального бюджета, – за-
метил Константин Толкачев. – Также необходимо 
вернуть институт уполномоченных на голосовании 
отчетно-выборных собраниях, поскольку собрать 
кворум очень сложно, особенно в больших по чис-
ленности СНТ. Также, как мне кажется, нужно при-
нять законодательные инициативы по изъятию за-
брошенных участков в пользу садовых некоммер-
ческих товариществ. Кроме того, по моему мнению, 
важно установить срок пребывания председателя в 
своей должности не четыре, а два года.

Помимо этого Константин Толкачев считает не-
обходимым освободить от уплаты налога на земли 
общего пользования внутри садовых некоммерче-
ских товариществ, приравнять налоговую ставку на 
имущество физических лиц на строения на садовом 
участке к ставке налога на жилую недвижимость, а 
также на законодательном уровне закрепить воз-
можность муниципалитетов субсидировать затра-
ты на инженерную инфраструктуру из местных 
бюджетов.

С тем, что проблемы СНТ региона требуют се-
рьезного внимания, согласился председатель ко-
митета по аграрной политике Александр Берестов 
(фракция «Единая Россия»).

– Тема очень актуальная, требующая глубокого 
изучения, – прокомментировал Александр Бере-
стов. – Важно, чтобы законодательная база была 
всесторонне проработана.

Ирина ЯББАРОВА

садовым товариществам нужна госПоддержка
на территории челябинской области действует более 884 садоводческих и огороднических 
некоммерческих товариществ. более миллиона южноуральцев в регионе занимаются 
садоводством. львиная доля снт была организована еще в советское время. за прошедшие 
десятилетия инфраструктура садоводческих товариществ сильно устарела: изношены 
и требуют замены инженерные сети, необходимо ремонт дорог внутри самих снт. все эти 
и многие другие проблемы требуют оперативного решения, и без государственной 
поддержки инициатив депутатов, по мнению депутата законодательного собрания 
челябинской области, председателя челябинского регионального отделения 
общероссийской общественной организации «союз садоводов россии» константина 
толкачева, решить существующие проблемы не представляется возможным.

Константин ЗАхАРОВ

«мы должны Помочь людям 
в трудоустройстве»
рабочая группа по подготовке предложений по стимулированию создания рабочих 
мест для инвалидов и повышению уровня их занятости начала работу.
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внимание к старшему 
поколению, 
поддержка поколения 
подрастающего – вот 
основные принципы, 
которых 
придерживается в 
своей работе 
владимир горбунов, 
депутат 
законодательного 
собрания 
челябинской области 
(фракция «единая 
россия»). на днях 
владимир 
васильевич провел 
серию встреч со 
своими 
избирателями – 
жителями 
саткинского района.

саткинский избирательный округ № 7
Число избирателей: 93 552
состаВ избирательного округа: 
Часть катаВ-иВаноВского
Муниципального района, Часть 
саткинского Муниципального района, 
трехгорный гороДской округ

когДа Музей ожиВает

Одна из встреч – с представителями 
советов ветеранов подразделений 
Саткинской производственной пло-

щадки группы «Магнезит» (Владимир Горбунов 
– председатель совета директоров комбината 
«Магнезит», одного из предприятий Саткинской 
производственной площадки группы «Магне-
зит») – состоялась в корпоративном музее, об-
новленном после прошедшей реконструкции. 
Бывшие работники предприятия были приятно 
удивлены современным дизайном, структур-
ной концепцией родного музея.

Начинать удивляться можно уже при вхо-
де: стены коридора украшены тематическими 
аппликациями. Впрочем, служат они не для 
украшения. По правилам безопасности не ре-
комендуется устанавливать по ходу движения 
посетителей предметные экспонаты. Настенные 
аппликации, не занимая места, рассказывают о 
значении магнезита – минерала и «Магнезита» 

– компании в мировой промышленности. Здесь 
же изображены тепловые агрегаты, информа-
ция о них, а также интересные исторические 
факты. В конце коридора привлекает взор ин-
сталляция «Шахматная ладья» (символичная 
для Сатки конструкция), выполненная из ог-
неупоров. По мысли дизайнера, привычные 
для местных жителей изделия могут служить 
кирпичиками для архитектурных изысков. Два 
основных зала – временных выставок и ин-
терактивный, в котором Владимир Горбунов 
обратился к ветеранам:

«Открытие музея после первого этапа ре-
конструкции – это, без преувеличения, радост-
ное событие. Работа проводилась в том числе 
и за счет гранта благотворительного фонда 
Владимира Потанина, который выиграл наш 
музей. Здесь чувствуется совершенно новый 
взгляд, отвечающий, собственно, духу группы 
«Магнезит» – духу преобразований, модер-
низации.

Хочется поблагодарить всех, кто участвовал 
в этой работе, в том числе наших специалистов, 
сотрудников музея. В следующем году пройдет 
второй этап его реконструкции, и тогда пред-
назначенный для открытого хранения истори-
ческих документов и экспонатов депозитарий 
будет представлен в полном объеме.

Уверен, что посетители будут приходить в 
музей «Магнезит» не один раз в несколько лет, 
а раз в месяц и даже чаще...»

После выступления Владимир Васильевич 
присоединился к остальным посетителям, кото-
рые многочисленной группой проследовали за 
экскурсоводом – руководителем музея Галиной 
Головко – в противоположный конец интерак-
тивного зала, а именно к рельефной схеме, изо-
бражающей город и производственную площад-
ку. В центре панно – Карагайский карьер, его 
глубина сегодня равна 368 метрам (когда-то на 
месте карьера была гора Карагай высотой 489 
метров). В том же зале оборудована экспозиция, 

состоящая из нескольких модулей-станций: 
«Масштаб», «Опыт», «Знание», – предназна-
ченная для профориентационных экскурсий 
старшеклассников школ города и района.

То, что ветераны предприятия пожелают 
прийти на экскурсию, сомнений не вызывает. 
Еще и потому, что в другой части музея рас-
положены макеты из прежней экспозиции. Но и 
они обновятся после завершения второго этапа 
реконструкции. Система открытого хранения, 
которую планируется применить в депозитарии, 
позволит любому посетителю ознакомиться с 
архивами как самостоятельно, так и в сопрово-
ждении экскурсовода. Кроме того, такая система 
хранения сделает доступными многие пред-
меты и документы, которые сегодня хранятся в 
запасниках музея. Будет оборудовано рабочее 
место, чтобы посетители могли поработать с 
электронными архивами – фотографиями, ста-
тьями и так далее.

Основная задача этой части депозитария 
– рассказ об истории становления и развития 
группы «Магнезит». Первый сектор зала охваты-
вает период от основания завода до строитель-
ства нового завода, второй – до освоения ново-
го производства. Завершается экспозиция маке-

тами современного оборудования и собственно 
цехом, который будет введен в эксплуатацию в 
ближайшее время. Кстати, недавно в ознаме-
нование начала его строительства состоялась 
торжественная закладка капсулы времени.

Екатерина 
Пономарева, 
председатель 
совета 
ветеранов 
управления 
капитального 
строительства 

комбината «Магнезит»:
Если раньше, когда подходили к экспона-
там, чувствовали, что они как будто немые, 
то теперь, в новом исполнении, музей 

словно оживает и говорит с посетителями. Жи-
вая история в современном ракурсе. Благодаря 
инновационным технологиям можно даже по-
интересоваться, какой технологический процесс 
идет на том или ином этапе производства. В 
моей ветеранской организации людей немного, 
все пенсионеры в возрасте, одному 90 с 
лишним лет. Но нам это интересно, а де-
тям, внукам – и подавно...

Галина Головко, 
руководитель 
музея «Магнезит»:

Выставка 
швейцарского 
медиахудожника 

особенно понравилась 
молодежи: технологии, 

которые он применяет, относятся к 
компьютерной графике. Так, была проведена 
экскурсия для учащихся школы искусств. 
Приходили и одиночные посетители, семьи. В 
этом зале планируется проводить различные 
временные выставки. Но в целом мы имеем 
абсолютно разные возможности его 
использования. Ценность обновленного музея – 
в том, что он мобильный. По сути, это 
трансформер, а значит, одно и то же 
пространство можно насыщать 
по-разному. На экскурсию могут прийти 
все желающие.

На заводе я отработал ровно 40 лет, с 1955 по 1995 год. 
Сначала в ЦМП-2 работал электриком, а после окончания 
института – энергетиком в цехе. Сейчас цех модернизи-

руется, используются новые технологии, более экономичные, 
с высокой производительностью. Мои впечатления от посе-
щения музея невозможно высказать! По сравнению с тем, что 
здесь было раньше, разница колоссальная! Видно, что не зря 
поработали специалисты – в современном стиле сделали. Это 
большой подарок и для подрастающего поколения, которое 
получит ясное, четкое представление о производственных 
процессах, технологических циклах. Да и представителям 
нашего поколения прийти сюда надо бы. В нашем совете 
ветеранов 240 человек. Я с ними встречусь, и мы обязательно 
запишемся на экскурсию.

Думаю, они будут очень довольны, потому что они 
живут в современном мире и должны шагать в ногу со 
временем.

Александр Дробышев, председатель совета ветеранов ЦМП-2 
комбината «Магнезит»:

владимир горбунов:    есть цель – сделать жизнь людей лучше

Совет ветеранов подразделений Саткинской производственной площадки группы 
«Магнезит» в корпоративном музее, обновленном после реконструкции. Бывшие 

работники предприятия были приятно удивлены современным дизайном и 
структурной концепцией музея родного предприятия.
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Александр ПАТРИТЕЕВ, фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

«Всё луЧшее – ДетяМ»

Интересное наблюдение: еще не все ве-
тераны «Магнезита» успели покинуть 
зал временных выставок музея, как 

туда вошла организованная процессия малень-
ких саткинцев – третьеклассников школы № 4, 
занимающихся в центре дополнительного обра-
зования «Радуга». Они с неподдельным интере-
сом рассматривали экспонаты. Смена поколений. 
К слову сказать, с одним из педагогов «Радуги» 
и несколькими его воспитанниками чуть поз-
же состоялась встреча в рамках общественной 
приемной, которую Владимир Горбунов провел 
для граждан в депутатском центре Саткинского 
местного отделения партии «Единая Россия».

Это профессиональный детский писатель из 
Сатки Александр Осипов, открывший при центре 
дополнительного образования студию-школу 
начинающего писателя для детей и подростков 
«Вдохновение». Вместе с ним на прием к де-
путату пришли и юные дарования – Станислав 
Мокин и Татьяна Габитова. В знак поддержки 
талантливой молодежи Владимир Горбунов по-
дарил им, как было отмечено, «главный инстру-
мент литератора ХХI века» – компьютер.

На прием к депутату Законодательного Со-
брания пришла и руководитель Детского центра 
славянской культуры Наталья Мошкина. Она 
поблагодарила Владимира Горбунова за по-
мощь в возрождении этого центра, который 
был создан 24 года назад, а в прошлом году 
по не зависящим от него причинам прекратил 
свое существование. Кроме того, Наталья Алек-
сеевна поделилась впечатлениями от участия 
в Межрегиональном историко-патриотическом 
форуме «Благодарная Россия», прошедшем во 
Владимирской области ко Дню народного един-
ства. На форуме она выступила с докладом 
«Детский центр славянской культуры как школа 
национально-культурного просвещения населе-
ния» и, в свою очередь, почерпнула массу новых 
идей, полезных, на ее взгляд, для Саткинского 
района.

 Александр Осипов, 
детский писатель, 
руководитель студии 
«Вдохновение»:

Компьютер сегодня – рабочий ин-
струмент писателя, и в целом это 
значимый для центра подарок. Он 

подтверждает выражение «Всё лучшее 
– детям». Во «Вдохновении» ребята за-
нимаются литературным творчеством, 
пишут рассказы, трое из них всерьез 
подумывают написать роман. Мы от-
правляем свои работы на международ-
ные конкурсы. Талантливые дети. А вот 
Станислав, например, занимается еще 
и в театральном коллективе. Если 
человек талантлив, он талантлив 
во всем, а тем более ребенок.

Татьяна Габитова, ученица 9-го 
класса школы № 40, 
воспитанница студии 
«Вдохновение»:

В студии мы пробуем писать разножан-
ровые произве-
дения: например, 

кто-то предпочитает 
сказки, кто-то – фан-
тастику. Пишу с самого 
детства, пробы пера на-
чала со стихов, сейчас 
учусь писать прозу, пы-
таюсь вносить философ-
ские мотивы. Допустим, 
своим первым прозаическим произведением 
я старалась сказать, что каждый человек 
кому-то нужен.

Наталья Мошкина, 
руководитель Детского центра 
славянской культуры:

Помимо того, что при поддержке Вла-
димира Горбунова удалось возродить 
наш центр, он 

помогает и в текущих 
вопросах. Например, 
стала возможной по-
ездка ансамбля «Гар-
мония» на межрегио-
нальный форум «Бла-
годарная Россия». Мы 
увидели высочайший 
уровень организации, 
впечатлило бережное 
отношение к традициям разных национальных 
культур. Привезли оттуда множество идей, в 
основном – понимание важности просвети-
тельской работы, необходимости проектов, в 
которых нужно затрагивать пласты сельской, 
крестьянской, заводской культуры. В Сатке не 
так часто поднимают тему прошлых столетий. 
Кроме того, у молодого поколения, которое 
живет в нашем районе, должно созда-
ваться представление о колорите разных 
народов на территории России.

Владимир Горбунов, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области:

То, чем занимаются в студии «Вдохновение», – лите-
ратурное творчество – на самом деле необходимо. 
Я бы с удовольствием посетил очередное занятие, 

чтобы проникнуться атмосферой, которая там царит. Было 
бы замечательно, если бы начинающие писатели начали 
более тесно сотрудничать с местными печатными изда-
ниями. Надо задействовать эти возможности. Что касается 
Детского центра славянской культуры, вовлечение, а луч-
ше сказать, увлечение детей такого рода вещами бесцен-
но. Это светлое, благое дело, на ниве которого трудятся 
такие люди, как Наталья Мошкина. Они отдают этому делу 
всю душу. Вообще, всем нам стоит больше думать о том, 
что можно сделать для талантливых детей.

Все, что касается молодого поколения, важно. 
Это наше будущее.

низкий поклон ВетеранаМ!

«Наше будущее» должно осознавать и тот факт, 
что в 1941 году дать отпор фашизму, грозивше-
му порабощением всему миру, встала «страна 

огромная», именно многонациональная страна. Тогда в еди-
ный народ слились представители разных национальностей. 
Свой вклад в победу внес и житель Сатки Михаил Иванович 
Прыгунов, которого посетил и поздравил с 90-летним юби-
леем Владимир Горбунов. Участнику Великой Отечественной 
войны, почти 30 лет проработавшему на «Магнезите», депу-
тат подарил букет цветов и вручил сертификат на лечение в 
медико-профилактическом центре «ЛаВита», пожелав креп-
кого здоровья, новых юбилейных дат. Крепкое рукопожатие 
стало утвердительным ответом.

Вот она, солдатская закалка, которая у Михаила Ива-
новича особенно крепка: для него война началась в 1943 
году, закончилась в ... 1950-м. Воевал на 3-м Белорусском, 
1-м Украинском фронтах, прошел всю Западную Украину, 
сражался с бандеровцами. После демобилизации приехал в 
Душанбе, работал на кожевенном заводе, в 1963 году пере-
брался в Сатку, устроился в цех вентиляции градообразующе-

го предприятия, затем работал сварщиком в ЦМП-2, вышел 
на пенсию и еще более 10 лет работал. Сейчас, на 91-м году 
жизни, отдыхает. Поздравила именинника и начальник цеха 
«Ветеран» Тамара Баранова, подарив от организации теплый 
плед, книгу-путеводитель «Путешествие по земле Саткин-
ской», а также заверив, что полагающиеся по случаю юбилея 
денежные средства будут перечислены на счет.

Цех «Ветеран» был создан на «Магнезите» в 1996 
году. Сегодня на учете в цехе состоит порядка 4450 
человек. В среднем это 700 – 800 юбиляров в год, каж-
дому из которых перечисляется по 1000 рублей на счет. 

Кроме того, абсолютно всем ежеквартально осуществляется 
доплата к пенсии (в зависимости от стажа), оказывается 
материальная помощь на платные операции, для зубопро-
тезирования, а также онкобольным, больным сахарным 
диабетом и астмой. Ко Дню Победы, Дню пожилого человека, 
Дню инвалида и на Новый год вручаем продуктовые наборы. 
В медико-профилактическом центре «ЛаВита» наши пенсио-
неры отдыхают по льготной цене, а участники и труженики 
тыла Великой Отечественной войны во время специального 
заезда, приуроченного к 9 Мая, – бесплатно. Кроме того, 
участники Великой Отечественной войны и труженики тыла, 

заслуженные ветераны «Магнезита» 
пользуются 50%-ной льготой на опла-
ту коммунальных услуг.

Активно работает совет ветеранов 
предприятия, занимаясь преимуще-
ственно организацией культурно-
массового, спортивно-массового досу-
га. Важно, чтобы одинокие пенсионе-
ры, – а такие, к сожалению, есть, – не 
испытывали чувство одиночества, участвовали бы в жизни 
предприятия, в жизни города, района. Например, ветеран-
ская организация шефствует над детским домом в Бакале, 
пожилые люди вяжут для детей варежки, носочки – и 
на пользу, и в радость. А старшему поколению в свою 
очередь помогают молодые волонтеры.

Так, в рамках областной про-
граммы «Реальные дела» в 
Саткинском муниципальном 

районе первоочередное внимание 
уделяется благоустройству город-
ских и сельских поселений. Из 19 
запланированных на данный мо-
мент благоустроено 17 объектов. 
Среди них, к примеру, смешанные 
спортивно-игровые комплексы в 
Бакальском, Бердяушском, Меже-
вом, Сулеинском городских посе-
лениях, Айлинском и Романовском 
сельских поселениях. Выполнен 
ямочный ремонт внутридворовых 
дорог в Сатке. На завершающей 
стадии находится строительство 
сквера в Западном микрорайоне 
города. Кстати, в том же Западном 
микрорайоне функционирует шах-
матный клуб «Вертикаль» для всех 
любителей этой интеллектуальной 
игры. А таких немало. С 2004 года в 
Сатке и Саткинском районе реали-
зуются два проекта: «Шахматный 
всеобуч» и «Шахматы для всеоб-
щего развития». В «Шахматном 

всеобуче» участвуют все общеоб-
разовательные школы и детские 
сады. С 2004 года в них приняли 
участие более 18 тысяч детей и 
подростков Саткинского района. В 
2016 году «Шахматный всеобуч» 
получил статус регионального 
партийного проекта ВПП «Единая 
Россия» и действует уже во многих 
городах и районах Челябинской 
области.

С 2003 года в Сатке работает 
региональная гроссмейстерская 
школа Российской шахматной 
федерации 10-го чемпиона мира 
по шахматам Бориса Спасского, 
который сам неоднократно здесь 
бывал. С 2010 года в Сатке про-
водится ежегодный Международ-
ный детский командный шахмат-
ный турнир на кубок губернатора 
Челябинской области, который 
получил статус этапа Кубка Рос-
сии по шахматам среди юношей и 
девушек. И как тут не вспомнить 
огнеупорную инсталляцию в за-
водском музее?!

Владимир Васильевич Горбунов:
Чем славен Саткинский район? Чем сильна Сатка? Единством, совмест-
ными усилиями органов власти, производственников, самих жителей. 
Промышленностью и природным достоянием. Спортом и культурой. 
Активностью старшего поколения и молодежными инициативами. 

Богатой историей и перспективным будущим, ключ к которому – в 
реализации сегодняшних проектов. Наказы избирателей становятся 
основой для реальных дел народных избранников.

Проекты: сегодня и завтра

владимир горбунов:    есть цель – сделать жизнь людей лучше

Александр Осипов благодарит депутата за оказанную детям помощь

Тамара Баранова, начальник цеха «Ветеран»:
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Добрые ДеЛА

Медиафестиваль по праву 
можно назвать уникаль-
ным социальным проек-

том, ведь главный смысл его прове-
дения в том, чтобы помочь как мож-
но большему количеству детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей, обрести свою семью. 

И надо отметить, что этих целей 
учредителям медиафестиваля – 
уполномоченному по правам ребенка 
и уполномоченному по правам чело-
века в Челябинской области – удается 
достичь.

За последние пять лет более 11 
тысяч детей обрели семьи. Каждый 
десятый ребенок был усыновлен, 
каждый 11-й юный житель области 
вернулся в родную семью. Более 400 
родителей восстановились в роди-
тельских правах и забрали детей в 
кровные семьи. Что касается текуще-
го года, то только за последние десять 
месяцев более двух тысяч ребятишек 
обрели маму и папу.

Всех этих результатов удалось 
добиться благодаря усилиям прави-
тельства Челябинской области, ми-
нистерства социальных отношений 
региона, муниципальных органов 
и учреждений, общественных орга-
низаций и просто неравнодушным 
людям, которые приняли решение 
взять на воспитание в свою семью 
детей-сирот.

Медиафестиваль, который уже 
стал традиционным, обрел поистине 

большую популярность не только на 
Южном Урале, но и далеко за его 
пределами. В этом году от участни-
ков поступило 53 заявки. Львиная 
доля – из территорий Челябинской 
области: Троицка, Верхнего Уфалея, 
Златоуста, Усть-Катава, Снежинска, 
Карабаша, Кунашакского, Кизильско-
го, Верхнеуральского, Чебаркульского, 
Варненского, Саткинского, Катав-
Ивановского, Агаповского муници-
пальных районов. Кроме того, попро-
бовать свои силы в медиафестивале 
пожелали участники из Екатеринбур-
га и Москвы.

Художественные и докумен-
тальные фильмы, видеоролики, со-
циальную рекламу, анимационные 
и мультипликационные фильмы, 
очерки, статьи, репортажи прислали 
социально-реабилитационные цен-
тры, школы, детские студии, печат-
ные издания и интернет-ресурсы.

Перед судейской коллегией была 
непростая задача определить лучших 
по четырем номинациям. Победите-
ли были названы 18 ноября.

Особо жюри выделило работу уче-
ницы 10-го класса гимназии № 96 
города Челябинска Олеси Вдовиной. 
В номинации «Прорыв года» девушка 
заняла второе место. Войти в тройку 
лучших помог мультфильм «Самое 
настоящее чудо», который Олеся сня-
ла со своими друзьями.

Мультфильм участницы фестива-
ля рассказывает о том, что дети с 

особенностями в развитии – полно-
ценные личности, которым не чужды 
простые человеческие чувства и эмо-
ции, они умеют радоваться и грустить, 
быть настоящими и верными друзья-
ми и помощниками в любом деле.

– Простыми словами Олеся сумела 
сказать самые главные вещи, – заме-
тила депутат областного парламента 
Марина Поддубная, вручая девушке 
заслуженную награду. – Это вечные 
человеческие ценности: дети, семья, 
здоровье. И так важно, чтобы у каж-
дого ребенка все это было. Работа 
Олеси талантливая, и я от всей души 
желаю ей дальнейшего развития и 
успехов во всех начинаниях.

Марина Поддубная вручила побе-
дительнице диплом, а также совре-
менный планшет, который позволит 
воплощать в жизнь яркие и необыч-
ные идеи.

– Главным вдохновителем для 
моего мультфильма стал мой млад-
ший брат, – рассказала Олеся Вдови-
на. – У него аутизм, но нашей семье 
это не мешает быть счастливыми и 
радоваться каждому дню. Мой бра-
тик – главный мой друг и помощник. 
Честно говоря, идея создания такого 
мультфильма появилась еще год на-
зад, но никак не получалось взяться 

за ее воплощение в жизнь. Но однаж-
ды вместе с друзьями все-таки реши-
ли активно заняться этой работой. На 
обрисовку и съемку ушло три месяца. 
Очень благодарна маме и папе: они 
меня поддерживали, вместе со мной 
переживали за итоги работы. Уверена, 
что и сейчас с нетерпением ждут меня 
с церемонии награждения.

К слову, Олеся мечтает стать 
журналистом, а потому активно за-
нимается экранным искусством на 

детском телевидении «СОМ-ТВ». 
Добавим, что студия «СОМ-ТВ», в 

которой обучается девушка, также 
вошла в число победителей медиа-
фестиваля. Художественный фильм 
«Дом страха» занял второе место в 
номинации «Я не волшебник, а толь-
ко учусь». И кстати, Олеся в работе 
над фильмом также принимала ак-
тивное участие.

россия без сирот
в конце прошлой недели в челябинске подвели итоги пятого 
регионального медиафестиваля «южный урал. россия без сирот». в 
мероприятии приняла участие депутат законодательного собрания 
челябинской области, председатель комитета по информационной 
политике, координатор партийного проекта «россии важен каждый 
ребенок» в челябинской области марина поддубная (фракция 
«единая россия»). фестиваль проходит под патронажем главы 
региона бориса дубровского и областного правительства.

Марина Поддубная, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, региональный 
координатор проекта партии «Единая Россия» 
«России важен каждый ребенок»:

– Все добрые чувства закладываются с детства, поэтому так важно, чтобы 
с малых лет ребенок был окружен заботой и вниманием, лаской и любовью. 
Только так он вырастет добрым и чутким человеком. И эти простые истины в 
своих работах сумели отразить участники медиафестиваля. Дарить добро окру-
жающим и благодаря этому чувствовать себя счастливым – простое правило, 
которое сделает наш мир лучше.

И очень важно, чтобы такие юные таланты чувствовали поддержку на самом 
высоком уровне, ведь когда ребенок понимает, что его творчество востребова-
но, что оно для кого-то важно, он стремится творить дальше, проявлять свои 
способности, развиваться.

Как координатор проекта «России важен каждый ребенок», считаю особенно 
важным оказывать всестороннюю поддержку детям, которые по каким-то при-
чинам лишены семейного тепла. Нужно таких ребятишек находить, развивать 
их, чтобы у каждого ребенка было будущее вне зависимости от того, в каких 
условиях он живет сегодня.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Андрея ТКАЧЕНКО

граФик Приема граждан деПутатами государственной думы Фс рФ в Период с 21 По 25 ноября 2016 года  (региональная неделя)
№ п/п Ф.и.о.  депутата Дата и время место проведения, адрес

1. барышев 
Андрей  викторович

21.11.2016 г.                  с  15.00 Собрание депутатов Чебаркульского района: г. Чебаркуль, ул. 8 Марта, д. 9, 8 (35168) 2-15-09

2. бахметьев
виталий  викторович

21.11.2016         с 10.00 – 11.00

21.11.2016          с 15.00 – 16.00

23.11.2016 г.      с 11.00 – 12.00

23.11.2016         с 15.00 – 16.00

24.11.2016 г.                   с 14.00 

25.11.2016        с 11.00 – 13.00

Варненский депутатский центр: с. Варна, ул. Советская, 135, 
тел.:8 (35142) 2-13-87

Чесменский депутатский центр: Чесменское сельское поселение,  ул. Ленина, 73,  
тел.: 8 (35169) 2-18-33

Верхнеуральский депутатский центр:  г. Верхнеуральск, ул. Советская, д. 17

Нагайбакский депутатский центр: п. Фершампенуаз, ул. Карла Маркса, 53, 
тел.: 8 (35157) 2-23-60

Региональная общественная приемная  председателя партии  «Единая Россия» Д.А. Медведева: г. Челябинск, ул. Цвиллинга, д. 31

Магнитогорский левобережный  депутатский центр: г. Магнитогорск, ул. Пушкина, 19, 
тел.: 8 (3519) 248-298

3. бурматов
владимир владимирович

24.11.2016 г.                     с 12.00 Депутатский центр Металлургического района: г. Челябинск, ул. Б.Хмельницкого,  д. 6, 
тел.: 8 (351) 725-20-21

4. вяткин
Дмитрий Федорович

23.11.2016 г.                     с 10.00 Региональная общественная приемная председателя партии  «Единая Россия» Д.А. Медведева:
г. Челябинск,  ул. Цвиллинга,  д. 31

5. колесников
олег Алексеевич

24.11.2016 г.                     с 16.00 

30.11.2016              с 9.00-11.00

Миасский депутатский центр: г. Миасс,  ул. Автозаводцев, д. 52,
тел.:  8 (3513) 287-770
Администрация Аргаяшского муниципального района: с. Аргаяш, ул. 8 Марта, 38,
тел.: 8 (35131) 2-12-28

6. Литовченко
Анатолий григорьевич

22.11.2016 г.                    с 11.00 Региональная общественная приемная председателя партии  «Единая Россия» Д.А. Медведева:
г. Челябинск,  ул. Цвиллинга,  д. 31

7. Ямпольская
елена Александровна

25.11.2016 г.                    с 16.30 Региональная общественная приемная председателя партии  «Единая Россия» Д.А. Медведева:
г. Челябинск,  ул. Цвиллинга,  д. 31


